

Miércoles 21 de agosto, 09:00 a 11:30 horas Salón Dorado - Intendencia de Montevideo

Gurises Unidos y Junta Nacional de Drogas invitan a la presentación del informe *Niñez que cuenta* – *Uruguay. Niños, niñas y adolescentes con padres encarcelados por delitos de drogas menores no violentos.*

El evento contará con un conversatorio de autoridades del ámbito de infancia y adolescencia, políticas sociales, Sistema de Justicia y Sistema Penitenciario.

Agenda del evento

Esta investigación forma parte de un estudio regional que procura adentrarse en una tríada poco explorada: los derechos de la niñez y adolescencia, las políticas de drogas y el encarcelamiento.

Reseña

Uruguay cuenta con una de las tasas más altas de prisionalización de América Latina. En julio de 2017, con 321 personas privadas de la libertad por cada 100,000 habitantes ocupó el lugar 27 entre los 222 países con mayor cantidad de privados de libertad por habitante. Si bien los delitos de drogas suelen consumarse como no violentos, ya que son catalogados como delitos de peligro abstracto, en Uruguay casi no cuentan con un trato penal distinto a la privación de libertad, lo que contribuye al incremento de la población en situación de encierro, impactando en sus familias y particularmente en los niños, niñas y adolescentes.

El encarcelamiento de sus referentes adultos los/as enfrenta a múltiples vulnerabilidades como la violencia, la discriminación, la asunción de roles adultos, la deserción educativa, entre otros impactos. Estas poblaciones suelen pertenecer a comunidades donde la selectividad policial y judicial opera criminalizando la pobreza. Esta forma de accionar del Estado genera que la segregación territorial y el aislamiento social se agraven y que, de esta forma, se normalice la represión y el delito como parte de la vida cotidiana.

Es imperativo que desde el Estado se aporten normativas y políticas específicas que apunten a reducir la vulnerabilidad en la que se encuentran los niños, niñas y adolescentes con referentes adultos privados de la libertad.



